

## LA FAMILLE DUPONT DE NEUVILLE

---

*Nicolas Dupont de Neuville*

---

Fils de Jean Dupont, président du grenier à sel de Verrius, en Picardie, Nicolas Dupont de Neuville passa fort jeune dans la Nouvelle-France. Comme la plupart de ceux qui, à cette époque, vinrent s'établir dans la colonie, le jeune homme n'avait pas de fortune, mais il était énergique, plein d'ambition et d'un esprit d'entreprise peu ordinaire.

Dès son arrivée à Québec, M. Dupont de Neuville s'occupa de commerce et il ne tarda pas à faire sa marque puisqu'en 1655, nous le voyons déjà marguillier de l'oeuvre et fabrique de Notre-Dame de Québec.

Le 30 avril 1669, Louis XIV, par ses lettres signées à Saint-Germain-en-Laye, anoblissait M. Dupont de Neuville.

"Les rois, nos prédecesseurs, disent ces lettres, ayant toujours reconnu que l'honneur était le plus puissant motif pour porter leurs sujets aux belles et grandes actions, ont continuellement pris soin de reconnaître par des marques de leur estime ceux qu'une vertu extraordinaire en avait rendu dignes, nous nous sommes dans les occasions conformés à un exemple si juste et si nécessaire, et voulant le continuer en la personne de notre aimé et féal le sieur de Neuville qui par la fermeté d'un courage extraordinaire a bien voulu renoncer aux douceurs et avantages de sa patrie pour dans le hasard des voyages de long cours établir dans le pays de la Nouvelle-France autrement dit Canada des colonies du nom français et en répandre par toute la terre la réputation et la gloire; à ces causes et autres considérations à ce nous mou-